
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen der Stadt Lörrach 

am Dienstag, 18. März 2014 

im Rathaus Hauingen des Rathauses Lörrach, Luisenstraße 16 

 

 

 
Anwesend:   Ortsvorsteher Schlecht 
    als Vorsitzender 
 
 
 
Ortschaftsräte:  OR Bachmann - Ade 
    OR Turowski 
    OR Fautz 
    OR Böhringer  
    OR Weltin 
    OR Matje 
 
 
Entschuldigt:        OR Reimann 
 
 
 
Ferner anwesend: zu Top 1 Herr Lüers vom FB Umwelt/Klimaschutz 

zu Top 2 Frau Dörfler und Herr Kadir von der  
Kaltenbach-Stiftung 

     
 
 
Zuhörer:    9 einschl. Presse 
 
 
 
Urkundspersonen:  OR Weltin     

OR Böhringer 
 

 
 
Schriftführerin:  Frau Höcketstaller 
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Beginn:   19.00 Uhr 
 
 
Ende:    19.55 Uhr 
 

 



 - 3 - 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden, besonders  
Frau Dörfler und die Herren Lüers und Kadir. 
 
OV Schlecht erklärt dass Top 3, der Schlußbericht über die Prüfung des 
Jahresabschlusses der Stadt Lörrach und der Ortsstiftungen, von der Verwaltung 
zurückgezogen wurde und erst im April behandelt wird. 
 

 

TOP 1 

Lärmaktionsplanung 

Vorlage: 047/2014 

 

Herr Lüers erklärt den Lärmaktionsplan der Stadt Lörrach. Die 2. Stufe des 
Lärmaktionsplanes sollte 2013 erarbeitet werden, jedoch fehlten verschiedene 
Datengrundlagen. Die Firma Rapp-Trans wurde mit der Erarbeitung der Daten 
beauftragt. Es soll geprüft werden wie man Lärmquellen auf ein erträgliches Maß 
senken kann. Die Vorstellung des Grobkonzeptes des Lärmaktionsplanes soll am 
04.04.2014 offengelegt werden. 
Für Hauingen wurde eine zu hohe Lärmbelastung entlang der B317 und im Trog 
festgestellt. Zu hoher Nachtlärm wurde im Entenbad gemessen. 
 
Auf Nachfrage von OR Böhringer wegen Bebauung die sich weiter weg von den 
Lärmquellen befindet, wo man aber den Lärm zumeist noch mehr hört als direkt neben 
der Quelle, also am Hang, meint Herr Lüers das die Topographie in den 
Lärmaktionsplan nicht eingeht. Auch kurzzeitiger Lärm wird nicht berücksichtigt.  
 
Der von OR Bachmann – Ade festgestellte Lärm an einer Schwelle der B317 im Trog ist 
ebenfalls nicht berücksichtigt. 
 
OR Turowski möchte wissen welche Ziele man verfolgt und wie genau man diese 
umsetzen möchte. 
 
Herr Lürs gibt an, dass mögliche Maßnahmen im zweiten Teil des Lärmaktionsplanes im 
Sommer angegeben werden. Mögliche Maßnahmen sind Lärmschutzwände, 
Geschwindigkeitsbegrenzungen oder Flüsterasphalt, mit dem man allerdings noch sehr 
wenig Erfahrungen hat. Auch die Kosten werden eine erhebliche Rolle spielen. 
 
OV Schlecht stellt abschließend fest dass der Trog in Hauingen ein Lärmschwerpunkt ist 
der gewisse Beschwerden auslöst. Es soll geprüft werden welche konkreten Maßnahmen 
vorgesehen sind und wer die Kosten übernimmt. 
 
Danach wird mit sechs Ja Stimmen und einer Enthaltung folgende 
Beschlussvorlage angenommen: 
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1. Dem Entwurf des Lärmaktionsplans der Stadt Lörrach (Stufe 2) wird   
zugestimmt. 
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, den Entwurf des Lärmaktionsplanes in die 
frühzeitige Bürgerbeteiligung zu geben und die Anhörung der Träger öffentlicher 
Belange durchzuführen. 

 

 

 

TOP 2 

Jahresbericht der Kaltenbach-Stiftung Lörrach zur Jugendarbeit im Jugendtreff 

Hauingen 

 

OV Schlecht begrüßt Frau Dörfler und Herrn Kadir und berichtet, dass der Jugendtreff 
seit 2001 in Hauingen besteht und seit 2006 im Keller der ALG untergebracht wurde. 
Frau Dörfler arbeitet schon seit April 2011 mit einem Stellenumfang von 25% im JUZ 
und ist Sozialarbeiterin/Sozialpädagogin. Herr Kadir ist der Nachfolger von Herrn 
Abuzied und arbeitet seit September 2013 im JUZ. Er ist Soziologe und 
Islamwissenschaftler. 
 
Frau Dörfler berichtet dass der JT von den Jugendlichen gut angenommen wird. Die 
Besucher sind, wie in den anderen Jugendtreffs auch, meist männlich im Alter zwischen 
14 und 18 Jahren und aus verschiedenen Nationen. Trotz verschiedener Religionen 
bilden sie eine Einheit. Meist sind an einem Öffnungstag zwischen 8 und 15 
Jugendliche anwesend.  
Da ein Generationswechsel der Besucher ansteht versucht man Nachwuchs zu finden 
und besucht u.a. die Hellbergschule in Brombach. Auch Mädchen werden gezielt 
angesprochen.  
Im Februar 2013 wurde als größere Aktion der Besuch eines Konzertes von Kaya 
Yanar durchgeführt. Weitere gezielte Aktionen sind Bowling, Kino, Fußballspiele oder 
Soccer. 
Auf Esskultur wird durch gemeinsames Einkaufen frischer Lebensmittel und gemeinsames 
Kochen und aufräumen ebenfalls großen Wert gelegt. 
Probleme wie Rauchen, Kannabis, Beziehungen, Probleme mit Eltern oder juristische 
Fragen werden in Einzelgesprächen besprochen und Hilfestellung wird angeboten. 
 
OR Böhringer bedankt sich für die Arbeit der Kaltenbach-Stiftung im Jugendtreff der vom 
Ortschaftsrat schon lange angestrebt wurde. 
 
OR Turowski bedankt sich für seine Fraktion ebenfalls und fragt wegen dem 
Mädchenanteil an Besuchern im Jugendtreff Hauingen. 
 
Frau Dörfler gibt an dass auch in anderen Jugendtreffs der Anteil an Mädchen sehr 
gering ist, in Brombach zum Beispiel liegt er bei  max. 10 Prozent. 
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OV Schlecht bedankt sich nochmals für ein gutes, soziales und kommunikatives 
Miteinander und wünscht dem Jugendtreff auch weiterhin viel Erfolg. 
 

 

TOP 3 

Bekanntgaben 

 
Der Vorsitzende gibt Nachstehendes bekannt: 
 
Der OR hat heute um 18.00 Uhr gemeinsam mit dem FB GG, Frau Buchauer, Herrn 
Hermann und Hausmeister Blum eine Hallenbesichtigung gemacht um Mängel und 
Sanierungsbedarf augenscheinlich zu besichtigen und festzuhalten. 
 
Die Baustufe 2 am Rathaus am Nordeingang ist vom 17.03 bis ca. 16.05.2014 
geplant. 
 
Blumen Maier (Verkauf von Blumen, Obst & Gemüse) schließt leider zum 31.03.2014. 
Dass es damit einen  Nahversorger weniger in Hauingen gibt ist sehr bedauerlich. 
 
Der Ortsvorsteher gibt eine persönliche Erklärung zur Kommunalwahl am 25.05.2014. 
Er wird für die volle Amtsperiode als Ortsvorsteher kandidieren und damit aus 
persönlichen und beruflichen Gründen seinen Hut bei der anstehenden OB-Wahl im Juli 
nicht in den Ring werfen. 
Hiermit möchte der OV gegenüber dem OR und der Öffentlichkeit Klarheit schaffen. 
 

 

TOP 4 

Allgemeine Anfragen 

 

OR Turowski fordert dazu auf die verrosteten Tore am Friedhof Hauingen und die 
Außenfassade der Abdankungshalle zu streichen. 
 
OR Weltin kritisiert dass beim Parkplatz im Friedhofsweg der Split wieder gleichmäßig 
verteilt werden soll. Bedingt durch den Schneepflugeinsatz schon im letzten Winter liegt 
der Split auf einem Platz. 
 
OR Böhringer äußert sich lobend über die schnelle und saubere Arbeit des Werkhofes 
nach dem Hauinger Buurefasnachtsumzug, am Sonntag, den 09. März 2014. Alle 
Ortschaftsräte und der Vorsitzende schließen sich dem Lob an. 
 

 

TOP 5 

Fragestunde der Bürger 
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Der Bürger Herr Hartmann fragt warum die Baustellenschilder an der Absperrung des 
Eingangs am Rathaus in der Steinenstraße so niedrig angebracht sind. Man muss fast 
mittig auf die Straße einfahren um den Gegenverkehr von Steinen her zu erkennen. 
 
 

TOP 6 

Offenlegungen 

 

Niederschrift aus der 1. Öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Hauingen vom Dienstag, 
den 18. Februar 2014 
 

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 

 


	Nummer
	Betreff
	Beschluß
	Zu

